

03.06.2022 - 14:38 Uhr

Grâce à un niveau de dons record, Helvetas a soutenu 4,8 millions de personnes en 2021



L'égalité des chances ne doit pas relever du hasard. Cette conviction a conduit Helvetas, l'organisation suisse de coopération au développement et d'aide humanitaire, à renforcer son engagement en faveur des personnes défavorisées dans 33 pays en 2021, pour qu'elles puissent sortir de la pauvreté. L'ONG bénéficie d'un large soutien et a enregistré un montant record de dons et de contributions, comme le révèle le rapport annuel 2021.

Notre lieu de naissance détermine les opportunités que nous aurons, ou n'aurons pas, au cours de notre vie. En 2021, Helvetas, l'organisation suisse de coopération au développement et d'aide humanitaire, a poursuivi son engagement avec l'objectif d'offrir des opportunités équitables à plus de personnes dans davantage de pays et leur permettre de mener la vie qu'elles choisissent de manière indépendante. En effet, l'égalité des chances ne doit pas relever du hasard.

L'année dernière, l'ONG a engagé près de 120 millions de francs - un record - dans des projets de développement et d'aide d'urgence dans 33 pays. Helvetas a soutenu 4,8 millions de femmes et d'hommes pour qu'ils puissent se bâtir une vie sans pauvreté, un chiffre qui correspond à plus de la moitié de la population suisse.

Dans cette deuxième année de pandémie, Helvetas a enregistré un nouveau record de dons de près de 39 millions de francs. L'organisation a mené en 2021 des projets pour un montant de 98,3 millions de francs pour le compte de la DDC et d'autres mandants publics et internationaux. Les charges imputées au siège et à la recherche de fonds, déjà basses, ont diminué pour atteindre respectivement 3,3% et 6%, comme l'indique le rapport annuel qui vient d'être publié.

Plus de dons et de mandats signifie plus d'engagement

Helvetas a soutenu 2,6 millions de femmes et 2,2 millions d'hommes dans le monde entier. Comment? L'ONG s'engage là où les acteurs locaux et nationaux ne sont pas en mesure de fournir des prestations suffisantes. Pour cela, elle collabore étroitement avec la population concernée, le secteur privé local, les autorités locales ainsi que des organisations partenaires.

- Helvetas assure les droits fondamentaux: l'année dernière, plus de 3,3 millions de personnes ont eu accès à l'eau, à des installations sanitaires, à une bonne hygiène, à une meilleure alimentation ou à des ressources naturelles et bénéficié de récoltes plus abondantes ou d'une meilleure résilience climatique.
- Helvetas crée de nouvelles perspectives: en 2021, près de 644'000 jeunes femmes et jeunes hommes ont eu accès à l'éducation et à une formation professionnelle, ont trouvé un emploi ou se sont mis à leur compte grâce au soutien d'Helvetas. En outre, 14'600 petites et moyennes entreprises ont obtenu un meilleur accès aux marchés et créé des emplois pour les personnes défavorisées.
- Helvetas renforce la bonne gouvernance: plus de 93'000 femmes et hommes ont appris à revendiquer leur droit aux services publics de base ou à résoudre des conflits avec l'appui d'Helvetas en 2021. Plus d'un demi-million de femmes et d'hommes ont été soutenus pour leur permettre de planifier leur migration pour motifs économiques de manière sûre, responsable et profitable.
- Helvetas soulage la misère: l'année dernière, Helvetas a fourni de l'aide d'urgence à plus de 205'000 personnes à la suite de catastrophes.

Semences et aide alimentaire contre la famine

À l'heure actuelle, la guerre en Ukraine, "grenier à blé de l'Europe", fait planer la menace de nouvelles famines. Helvetas s'engage depuis longtemps - notamment grâce à la contribution de programme de la DDC - pour assurer l'accès aux denrées alimentaires aux personnes menacées par la faim.

- Au Liban, Helvetas travaille avec des familles paysannes dans le but de fournir des denrées alimentaires saines aux habitantes et habitants les plus démunis de la capitale Beyrouth.
- Grâce aux dons de la Chaîne du Bonheur, Helvetas a une nouvelle fois pu distribuer des semences en 2021, ce qui a permis aux populations de cultiver des légumes dans leur jardin, par exemple au Pakistan.
- En Tanzanie, des familles paysannes ont pu optimiser leurs cultures de fruits et de légumes avec le soutien d'Helvetas. Cela leur a permis de mieux se nourrir et de générer un revenu supplémentaire.
- Au Mali, Helvetas a aidé les jeunes à changer leur vision de l'agriculture et à y voir des opportunités. L'organisation permet en outre à des coopératives d'avoir accès aux crédits, afin d'acheter les produits de leurs membres et de les revendre de manière rentable.
- Dans le plus grand camp de réfugiés au monde, au Bangladesh, Helvetas a soutenu, grâce aux dons de la Chaîne du Bonheur, les réfugiés Rohingyas et la population locale dans la construction de jardins verticaux sur et entre les habitations. Ils peuvent ainsi cultiver des légumes, dont la vente leur permet de générer un petit revenu.

Pour en savoir plus:

[Qui nous sommes](#)

[Rapport annuel 2021](#)

[Rapport financier 2021](#)

Contact:

Aude Marcovitch Iorgulescu, responsable media/Porte-parole Helvetas, tél. +41 44 368 67 79, aude.marcovitch@helvetas.org



S'il y a une chose dont les jeunes ne manquent jamais, c'est de projets d'avenir. La possibilité de les réaliser leur fait par contre souvent défaut. Helvetas forme des jeunes dans des professions recherchées - par exemple au Mozambique. Nilza Tina de Paulo (29 ans) apprend la construction métallique. / Texte complémentaire par ots et sur www.presseportal.ch/fr/nr/100000432 / L'utilisation de cette image est pour des buts rédactionnels gratuite. Publication sous indication de source: "obs/Helvetas/Ricardo Franco"

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000432/100890310> abgerufen werden.